



**Nombre de alumno: Fani de los  
Ángeles Jiménez Hernández.**

**Nombre del profesor: Jorge David  
Oribe Calderón.**

**Nombre del trabajo: Ensayo.**

**Materia: Urbanismo.**

**Grado: 7mo**

**Grupo: A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 23 de septiembre de 2023.

## INTRODUCCION

La población es la que habita en las ciudades, en esta unidad veremos como fueron surgiendo las ciudades, que es lo que determina una ciudad rural y una urbana, cuales los son los elementos más importantes que deben de haber en una ciudad o población, también conoceremos que los grandes problemas que implica crear una ciudad.

## DESARROLLO

El problema se presenta cuando se debe definir lo que es una ciudad. La naturaleza de la ciudad es tan compleja que resulta imposible dar una sola definición válida para todo tipo de sociedad y para cualquier época. Actualmente, establecer un límite entre lo urbano y lo rural es muy difícil, porque las relaciones entre el campo y la ciudad son muchas y muy estrechas. La ciudad provee al campo de servicios de todo tipo (educación, salud, comunicaciones, etc.) y de productos manufacturados, mientras que el campo provee a la ciudad de alimentos y materia prima para su industria. Luis Unikel hizo un estudio para delimitar lo urbano y lo rural en el caso de México. Para ello, seleccionó una serie de variables que se podían considerar características urbanas. Algunas de estas variables son: porcentaje de alfabetismo, porcentaje de la población que trabaja en labores no agrícolas, porcentaje de la población que ha terminado los estudios primarios, porcentaje de la población que habla español, porcentaje de la población que usa zapatos, etc. Históricamente, México ha tenido una larga trayectoria y tradición urbana. Esto se inicia en la época prehispánica, con el florecimiento de centros urbanos de la importancia de Teotihuacán y Tenochtitlán. Ambas destacan por su gran tamaño: se estima que Teotihuacán alcanzó una población de 100 000 habitantes y Tenochtitlán cerca de 300 000, y esta última llegó a ser, indiscutiblemente, una de las máximas expresiones urbanas en el mundo en el tiempo de la Conquista española.

Los españoles fundaron en la Nueva España tres tipos de ciudades:

1. Centros administrativos, comerciales y militares, como la ciudad de México y en menor escala Guadalajara y Mérida.
2. Ciudades portuarias, como Veracruz y Acapulco.
3. Ciudades mineras, como Guanajuato, Zacatecas, Pachuca y San Luis de Potosí.

México ha tenido tres etapas en su proceso de urbanización:

1. De 1900 a 1940: etapa lenta.
2. De 1940 a 1970: etapa rápida.
3. De 1970 a 1980: inicio de la desaceleración.

En la primera etapa, el único centro urbano que creció en forma considerable fue la ciudad de México. Hasta la época de la Revolución (de 1900 a 1910), la característica general fue el aislamiento de la población rural, debido a la nula o escasa comunicación existente con los centros urbanos.

La segunda etapa, de 1940 a 1970, se caracterizó por un rápido ritmo de urbanización, por un aumento continuo y acelerado de las tasas de crecimiento de la población (de 2.7% anual en la década de 1940, a 3% anual entre 1950 y 1960 y a un 3.4% anual en la década de 1960) y por el surgimiento entre 1950 y 1960 de otras ciudades que crecieron rápidamente, con lo cual disminuyó el predominio poblacional de la ciudad de México. El crecimiento total de la población urbana de México entre 1900 y 1970 ha sido mayor que el crecimiento natural de la población de las ciudades, lo cual señala que ha habido una migración rural-urbana constante en todo el periodo.

La tercera etapa comprende de 1970 a 1980. Entre 1970 y 1976, la tasa de crecimiento de la población se mantuvo en 3.4% anual, pero de ahí en adelante empezó a disminuir y se estimó en 2.4% anual para 1980, En estos últimos cuatro años se observó un descenso de la natalidad, principalmente en las zonas urbanas y en los estratos sociales medio y alto. Se piensa que los programas de planificación familiar organizados por el gobierno han empezado a mostrar resultados y, unidos a un mejoramiento de los niveles de bienestar, determinan un crecimiento más lento de la población, a pesar de que aún disminuyen las tasas de mortalidad. La densidad se refiere al número de frailes en cada convento y era de dos frailes mínimo; el aumento de número debía ser directamente proporcional al servicio que se presentaba a la comunidad, llegando a tener por ejemplo, 40 frailes en el convento de San Francisco, de la Ciudad de México, 20 en el convento de San Francisco de Antigua, Guatemala, 16 en el convento de San Francisco en Guadalajara; también había excepciones, como es el caso del convento de San Francisco en Hecelchacán o Hecelchakán, Campeche; que tuvo el servicio de un solo fraile; razón por la cual se ha dudado de su concepto de convento.

## CONCLUSION

Una ciudad no se crea de manera rápida, cada día hay nueva tecnología que ayuda a crear y tener una mejor ciudad, en esta unidad nos enseña de como surgió la ciudad, el tiempo en que se construyó, las etapas que tuvo y como fueron estas etapas, también nos ayuda a ver de qué manera tan grande va creciendo la ciudad y lo que implica esto, este tema es muy importante ya que nos ayudara ser mejores urbanistas y crear una ciudad con las mejores comodidades que pueda tener.